
用用上上分分户户计计量量，，一一年年省省下下一一千千八八
记者调查发现，用计量表调节采暖虽好，但烟台普及率并不高

本报10月23日讯(记者 朱
文朋) 临近供暖季，近日有不少
新建小区居民反映自己小区虽
然安了热计量表，但是取暖费还
是按照建筑面积来收取，并没有
按照计量表来收取。记者采访了

解到，相比按照建筑面积收费，
采用热计量收费一个供暖季能
省下不少钱，但是热计量收费在
烟台普及率并不高。

赵女士家住莱山区万光观
海花园小区，她所在的小区已
经用了三四年的热计量表了。
赵 女 士 说 ，安 了 热 计 量 表 之
后，冬天用暖比较方便。

“安了热计量表随时都能
调节家里的温度。”赵女士说，
家里有可以调节温度的阀门，
如果自己要出去旅游，只要把
阀门关上，等回家的时候再重
新打开就可以了。而且有两种
模式可以选择，一个是设定温

度，另一个是设定时间。
“如果是上班族，也只要

设定好时间段就可以。比如你
把上班时间段设在早上 8点到
下午 5 点，这个温控系统就可
以在 9 点之后自动关闭阀门，
而在下午 4点之前自动开启阀
门，不至于让你回家时温度太
低。”赵女士说自己感觉非常
方便，而且只要自己想关，随
时 都 可 以 把 阀 门 关 上 或 者 关
小。

随 后 赵 女 士 算 了 这 样 一
笔账，如果按照建筑面积每平
米 2 4 . 5元来收费，自己一年要
交 6 0 0 0多元，而去年按照热力

表来收费，自己少交了差不多
1800元。

住 在 莱 山 区 海 天 名 人 广
场的刘女士也告诉记者 ,自己
家 也 是 按 照 热 计 量 表 来 收 取
暖气费 ,供热公司去年给自己
退了 1 0 0 多元。记者采访一些
居民发现，采用热计量表来收
取 暖 气 费 比 按 照 建 筑 面 积 收
取暖气费普遍能够省钱。

然 而 记 者 从 市 区 几 家 热
力公司了解到，烟台市区用热
计量表的小区并不多。目前开
发区只有四个小区实行了热计
量收费，500供热公司负责供暖
的范围内也有4个小区实行热计

量收费，烟台市热力公司供暖范
围内只有鹿鸣小区实行了热计
量收费。

烟台市热力公司一相关负
责人称，现在热计量收费因为表
的问题以及住户的用热率等问
题还没有得到很大的普及。实行
热计量收费的小区先按照建筑
面积进行预收费，根据“多退少
不补”的原则，上限超过预收费
的不再补交，低于预收费的，由
热力公司向住户进行退费。

开发区热力总公司一名工
作人员表示，节约能源是大趋
势，但想按热计量收费在烟台还
有很长一段路要走。

阀阀门门被被偷偷，，暖暖气气试试压压淹淹了了楼楼道道
维修人员当晚关闭总阀，第二天发现又有一个阀门不见了

本报10月23日讯(记者
张倩倩) 22日晚上，金沟寨小
区一个单元楼在暖气注水试
压时暖气管道一直漏水，水从
4楼流到1楼，当晚，维修工人
赶紧关闭总阀后，发现是阀门
被盗了。23日早上再去该单元
检查，发现2楼阀门又丢了。

22日晚上7点多，金沟寨
小区长生西路21号楼的王先
生回家，右脚刚迈进楼道里，
便一脚踩到水里，由于楼道光
线很暗，王先生仔细一看，才
知道原来是漏水了。“整个一
楼全是水，水很深，都能没过
脚踝。”王先生说。

23日上午8点多，记者来

到21号楼，看到楼道外面有很
多水，楼道内的水也有几厘米
深，从4楼到1楼的楼梯上还有
水流过的痕迹。

“太让人生气了，好端端
的小棚就这么淹了。”一位居
民家的小棚在一楼右侧，里面
放了很多杂七杂八的东西，小
棚地上都是水。

随后，两名供热公司的维
修工人来到现场检查。一名维
修工人介绍，22日晚上他们接
到通知后就把总阀门关闭，检
查发现是4楼的阀门丢失导致
的暖气管道漏水。“昨晚上其
他楼层的阀门还在，今天一看
2楼的阀门又不见了。”

手把手实验

教孩子热爱科学

为了让孩子们走近科学，
近日，福盈路社区开展“科普启
明”——— 双管双责党员进培英
幼儿园科学实验活动。活动中
邀 请 祥 和 中 学 3 名 老 师 到 幼 儿
园，为孩子们进行金鱼血液观
察实验。

通讯员 孔爱华 赵力磊
本报记者 王敏

教授老年健身操

活跃社区体育氛围

为营造积极向上的社区文
化体育氛围，福盈路社区近日
开展第二届社区和谐邻里文化
节———“艺苑献萃”老年健身操
活动。

本次健身操活动得到社区
居民群众的积极响应，在社区
掀起了一股“健身热”。社区工
作人员刘冬华带领居民们一起
学习健身操，活跃了社区的体
育氛围。

通讯员 孔爱华 赵力磊
本报记者 王敏

抢抢葱葱
“卖大葱的大车进小区

啦！”23日早上金沟寨小区一
居民在朋友之间一吆喝，不少
居民都来抢购大葱，“一块钱
一斤，五块钱六斤”，来自牟平
龙泉镇卖葱的曲永修一上午
没闲着。与去年同期相比，大
葱的价格与去年持平。虽然大
车葱提前进小区销售，但冬储
大葱还得等上半个月。

记者了解到，红利市场和
文化路市场等市场的大葱还
没大宗上市，市场上菜贩卖的
大葱基本上都是本地的，并且
大葱价格在1 . 5元至2元之间。

本报记者 张倩倩 李
泊静 摄影报道

市民正在往外扫水。 本报记者 李泊静 摄

本报10月23日讯(记者 王敏)

很多小区已经开始收供暖费并
试压了，开元新村B区居民像往年
一样到物业交供暖费，却被告知无
法收费，什么时候交费、交给谁还
不清楚。

23日下午，记者在开元新村B

区问了一圈，一听供暖交费的事，
很多人称还不清楚要去哪儿交费。

刚买完菜回小区的邓女士告
诉记者，她也听说了物业今年不收
供暖费的事，但应该去哪儿交却不
清楚。

物业工作人员称，今年之所以
迟迟没收供暖费，是因为开发商准
备把供暖的事移交给祥和热力，至
于现在交接得怎么样了，什么时候
能交费，费用交给谁，他们也不清
楚。

对此，祥和热力一名工作人员
介绍，现在确实在与开元新村B区
的开发商协商供暖交接问题，具体
什么时候可以交费还不确定，不过
不会耽误居民供暖。

快供暖了
还没地儿交费

本报 1 0月 2 3日讯 (记者
王 敏 ) 2 3 日 ，有 读 者 反

映，开发区新建成的星汇金
沙小区门口停了一架战机，
而且停了很多天了。

在星汇金沙小区，远远
望去，一架米黄色的飞机端
正地停在门口，很像是最近
很火的航母舰载机J-15。

带着疑问走近一瞧，记
者 发 现 机 身 外 表 不 是 很 光
滑，做工有些粗糙，原来是
个模型。尽管如此，还是吸
引了不少路人的目光，有的
人掏出手机拍照合影。

这个模型是哪儿来的呢？

小区开发商一名工作人员介
绍，这确实只是个模型，按照1:
1的比例仿制的，12日就摆在
小区门口了，打算摆到11月中
旬，不过这架战机的模型不是
开发商所有，“是从杭州一家
公司租的”。

该工作人员说，杭州有
家 公 司 专 门 制 作 战 机 、坦
克、变形金刚等模型，考虑
到 小 区 的 业 主 大 多 是 年 轻
人，开发商便租来了这架战
机模型。为了方便运输，模
型的机翼可以拆卸，用大货
车 走 高 速 跑 了 将 近 两 天 运
了过来。

小小区区门门口口来来了了战战斗斗机机？？原原来来是是模模型型
开发商为宣传，特意从杭州一家公司租来放在门口

战机模型在小区门口停了十几天。 本报记者 王敏 摄
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